



## Nuestros pueblos

Es conveniente a los habitantes de nuestras ciudades salir alguna vez al campo, no sólo a respirar las auras puras y olorosas de prados y montes sino a tomar contacto con esos campesinos laboriosos, más sacrificados a sus deberes que exigentes de sus derechos.

Escondido entre los frondosos pinares de la región arevalense, el pueblo de La Nava de Arévalo ostenta todavía en sus casas restos de pasada grandeza histórica — como todas las villas de nuestras «navas» —, que muestran al visitante en a guisa de fachadas timbres nobilitarios y, ante todo, en la de la iglesia parroquial, cuyo pórtico de líneas románicas, aunque posterior a este estilo arquitectónico, encuadra la simpatía total de la amplia plaza a que da frente la fachada principal de la Casa Municipal, que habiéndose quemado y deshecho ha sido prontamente reconstruida con laudable celo por parte de las autoridades falangistas que han incorporado sus afanes, así como los del pueblo todo, al ritmo de la vida nacional dentro del Estado que Franco acaudilla.

Es conveniente a los habitantes de capitales de provincia y ciudades, en general, salir al campo para tomar contacto con los pueblos y sus problemas. Bello es, en verdad, este de La Nava de Arévalo; y, sin embargo, no tiene una carretera decente que le dé acceso. Claro que en nuestra tierra llana pueden los vehículos entrar por entre los pinares, resultando más encantadora la excursión; pero no obstante nos complace trasladar el anhelo de La Nava de Arévalo a la Excelentísima Diputación Provincial por sí, pese a la escasez de recursos con que cuenta, pudiera satisfacerle con esa prontitud, con ese ritmo que en el Estado falangista se imprime a todo lo que es conveniente realizar.

Es necesaria la carretera al pueblo de La Nava de Arévalo, no por los visitantes que puedan llegar hasta allí, sino porque, como se hacía constar en la reunión sindical que allí se celebró el viernes y de la que ya informamos a nuestros lectores, el transporte de productos la hace indispensable. Nuestros pueblos están animados del más sano espíritu de cooperación a los más grandes problemas de la Patria. Ya se demostraba en el entusiasmo con que fué acogido el discurso magnífico del jefe provincial del Movimiento y gobernador civil en La Nava de Arévalo. Pero en correspondencia los mismos pueblos merecen la máxima atención por parte de quienes en las ciudades habitan, siendo conveniente el contacto espiritual con los primeros, ya que el material y económico por egoísmo se suele procurar.

## El Santo Padre felicita al Arzobispo Primado con motivo de sus bodas de plata episcopales

TOLEDO. — Con motivo del vigésimoquinto aniversario de su consagración episcopal, el arzobispo primado, doctor Plá y Deniel, ha recibido la siguiente carta de Su Santidad Pío XII:

«Al venerable hermano Enrique Plá y Deniel, arzobispo de Toledo, Pío Papa XII. Venerable hermano: Salud y apostólica bendición: Con gozo de nuestro ánimo hemos sabido que en día próximo vas a cumplir el quinto lustro de apostolado. La conmemoración de este acontecimiento nos ofrece oportunidad de manifestar nuestro benévolo ánimo para contigo y a la vez de colmar con nuestra autoridad la alegría tuya y la de los tuyos. Manifestas ciertamente son las egregias dotes de tu espíritu y la solicitud con que antes las diócesis abulense y salmantina, y después esa antiquísima y nobilísima sede metropolitana, registre. En especial abunda tuya redunda el establecimiento de la Pontificia y gloriosa Universidad de Estudios Salmanticensis; las cartas pastorales que has escrito, principalmente para fomentar la santidad del clero y de las costumbres del pueblo, y también tus grandes cuidados y trabajos para curar las heridas y reparar los daños de la pasada guerra española, por lo cual, considerando la próxima celebración de tu jubileo episcopal, venerable hermano, públicamente manifestamos nuestra congratulación y a la vez rogamos a Dios munificente que, con abundancia, su auxilio te guarde y te custodie vigoroso e incólume por largo tiempo. A fin de que la festividad por nuestra parte resulte más solemne y más útil para tu pueblo, te concedemos gustosamente facultades para que después de la santa misa pontificalmente celebrada, bendigas, en nombre nuestro y con nuestra autoridad,

a los fieles asistentes y les propongas lucrar indulgencias plenarias, cumpliendo las acostumbradas prescripciones de la Iglesia. Mientras tanto, en presagio de los celestiales dones, y en testimonio de nuestro particular amor, a ti, venerable hermano, y a todo el clero y pueblo a ti confiado, amantísimo en el Señor, damos la bendición apostólica. Dado en Roma, en San Pedro, a 16 de mayo de 1944, VI de nuestro pontificado. Pío Pío XII.»

Con el mismo motivo, el primado de España ha recibido el siguiente telegrama:

«Ciudad del Vaticano. Arzobispo Toledo, Su Santidad, con ocasión de sus bodas de plata episcopales, vuestra eminencia, compiacido celoso labor pastoral desarrollada, renuévate con paternales votos felicitación expresados con carta pontificia, deseando que el Señor asista siempre vuestra eminencia, otorgue cordialmente particular bendición apostólica. Un gusto personal felicitación.—Cardenal Maglione.»—(Cirra).

## Pescara en poder de los aliados

Cuartel General avanzado de las Fuerzas Aliadas en el Mediterráneo. — El comunicado oficial del día de ayer, domingo, dice:

«Siguiendo de cerca al enemigo en retirada, en Italia, las tropas aliadas han ocupado Pescara, Chieti y otras localidades de esta región han sido también capturadas Sulmona ha sido evacuada.» —EFE.

Las tentativas para cruzar el Tiber cerca de Orte, rechazadas por los alemanes

Del comunicado alemán: «En Italia el enemigo ejecutó contra nuestras nuevas posicio-

## Prosiguen los violentos y encarnizados combates en Normandía

### 82 kilómetros de largo por 16 de profundidad asignan los aliados a la cabeza de puente

Gran Cuartel General del Führer —Comunicado del Alto Mando de las Fuerzas Armadas alemanas:

«En Normandía, entre el Orne y el Vire, donde el adversario recibe continuos refuerzos, prosiguen los violentos y encarnizados combates. Han fracasado las tentativas del enemigo de ganar terreno en profundidad tentativas que han terminado con pérdidas considerables del mismo. Únicamente en dirección oeste, hacia Isigny, el adversario ha logrado establecer, en una estrecha faja de costa, contacto con los norteamericanos de la cabeza de puente del norte de Carentán. Han sido deshechas todas las tentativas realizadas por el enemigo en ese sector para avanzar hacia Cherburgo.

En toda la cabeza de puente enemiga del norte se mantienen, en combates tenaces y encarnizados, numerosas bases y nidos de resistencia alemanes. Nuevos grupos de paracaidistas enemigos desembarcados a retaguardia de nuestro frente han sido aniquilados en su gran mayoría. Durante esos violentos combates, librados en la cabeza de puente norte, y en el curso de la destrucción de los grupos de paracaidistas y de desembarco aéreo en el interior, se han distinguido muy especialmente el 736 regimiento de granaderos renoves-italiano, mandado por el coronel Grug; la 352 división de infantería, mandada por el teniente general Draiss, y el 6.º regimiento de cazadores-paracaidistas, al mando del comandante von Der Heydte.»—EFE.

Los aliados atraviesan el río Merderet, al noroeste de Carentán

Comunicado del Cuartel General del cuerpo Expedicionario aliado, correspondiente al día de ayer:

«En un avance de las tropas blindadas británicas, éstas han alcanzado Tilly-sur-Seulles. Ayer la artillería naval prestó eficaz apoyo a nuestro avance en este sector. Más al oeste, las tropas avanzadas norteamericanas se encuentran al sur de las regiones inundadas del valle del Aure. Los terraplenes entre Isigny y Carentán se hallan también ocupados por fuerzas norteamericanas. En las proximidades de Caen el enemigo no realizó ningún progreso contra nuestras posiciones, a pesar de los continuos ataques, muy vigorosos. Al noroeste de Carentán hemos atravesado el río Merderet y, venciendo la resistencia enemiga, hemos efectuado nuevos progresos.»—EFE.

Ochenta y dos kilómetros de largo y dieciséis y medio de profundidad alcanza la cabeza de puente en Normandía

Gran Cuartel General del Cuerpo Expedicionario Aliado. — Se declara hoy que la cabeza de puente de Normandía tiene actualmente 82 kilómetros de largo y 16 kilómetros y medio de profundidad, como máximo.

La sexta división aerotransportada combate duramente en el flanco izquierdo de la línea frente a incansables ataques alemanes pero no ha cedido terreno en las últimas treinta y seis horas.

En la noche última el tiempo mejoró considerablemente. La línea es calificada de «muy fluida aún.»—EFE.

BERLIN.—La Oficina de Infor-

mación Internacional declara que la unión de las dos cabezas de puente aliadas de Normandía efectúa el avance británico al sudoeste de Isigny, carece en realidad de valor práctico para el objetivo de la invasión tanto más que ni los británicos de la región Caen Bayeux ni los norteamericanos de la de Carentan-Montebourg han conseguido dar a sus cabezas de puente una profundidad suficiente para poder poner en acción al mismo tiempo un número de tropas de la necesaria importancia y potencia.

Afirma después la información que ni siquiera donde fueron concentradas todas las fuerzas blindadas disponibles de los aliados por ejemplo, al sudoeste de Ba-

yeux, donde el propósito de los invasores era abrirse camino hacia Saint-Noy, han logrado aquellos otra cosa que pérdidas humanas y materiales cuantiosísimas, no habiendo conseguido tampoco los norteamericanos pasar de Sainte-Mère-Eglise.

En fin, manifiesta que lo esencial es que los norteamericanos, a pesar de contar con numerosos carros superpesados no han podido avanzar hacia el norte, en dirección a Montebourg y Quineville, pues si bien alcanzaron la carretera que pasa entre esas dos localidades, y ello a costa de muchas bajas, la tenaz defensa alemana les ha cortado el paso al norte y ha impedido la esperada brecha en dirección a Cherburgo.—EFE.

## Representando al Caudillo el ministro de Industria y Comercio inauguró la XII Feria Internacional de Barcelona

BARCELONA. — Con asistencia del ministro de Industria y Comercio, camarada Carceller, que ostenta la alta representación de Su Excelencia el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos; del ministro de Justicia, don Eduardo Aunós, y de gran número de personalidades españolas y extranjeras, ha sido inaugurado el XII Certamen de la Feria Internacional de Muestras de Barcelona.

La llegada del representante de Su Excelencia el Jefe del Estado fué subrayada con una prolongada ovación y los gritos de «¡Franco, Franco, Franco!» y «¡Arriba España!»

Han ocupado la presidencia el ministro, camarada Carceller, con el de Justicia, señor Aunós; el almirante Bastarreche, el teniente general Moscardo, el camarada Correa Vegússon, el señor Hayes, el señor Broye, el general Moreno Calderón, el señor Aleany, comisario de Ferias y Exposiciones del Ministerio de Industria y Comercio, rector de la Universidad, el presidente del Comité Ejecutivo de la Feria y otras personalidades. En lugares destacados se situaron las restantes autoridades, jerarquías y representaciones.

Invocación a España del presidente del Comité Ejecutivo, señor Llopis

El ministro de Industria y Co-

mercio abrió el acto y concedió la palabra al presidente del Comité Ejecutivo de la Feria, don Antonio María Llopis, quien pronunció un discurso. «En el solemne acto—dijo—quiero pronunciar el nombre de España, nuestra querida Patria, que para todos es el amor de nuestros amores y que nos guía para el logro de los más puros afanes y que representa el símbolo de la paz. Esta Feria presenta cada año mayor esplendor e importancia».

El alcalde de Barcelona agradeció la representación del Caudillo

Seguidamente se acercó al micrófono el alcalde de Barcelona y consejero nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS., señor Mateu. Agradeció a Su Excelencia el Generalísimo Franco que se haya dignado hacerse representar en la solemnidad por el ministro de Industria y Comercio. Señaló también que es motivo de satisfacción el que en estos momentos en que la Humanidad vive horas trágicas, con el corazón oprimido ante la catástrofe actual, España, gracias a su invicto Caudillo Franco, pueda presentar al mundo en amable remanso de paz esta magnífica demostración de confraternidad, exponente de labor fecunda y prueba irrefutable de prosperidad y riqueza».

Visita a las instalaciones

Seguidamente pronunció un discurso el ministro de Industria y Comercio, camarada Carceller, que fué interrumpido frecuentemente con los aplausos del numeroso público. A continuación las autoridades se dirigieron a la Plaza del Universo, donde se había levantado un altar desde el cual el Prelado de Barcelona y vicario general castrense, doctor Modrego, revestido de pontifical y auxiliado por el ecónomo de la parroquia del Santo Ángel Custodio de Hostafranch, reverendo doctor Forn, procedió a la solemne bendición del recinto ferial. Inmediatamente después iniciaron las autoridades la visita oficial a las diversas instalaciones de la feria, comenzando por el Palacio de Proyecciones. Examinaron con detenimiento las instalaciones de la sección suiza. Se detuvieron especialmente en la sección de relojería y en la editorial, y en la de alta costura presenciando un desfile de maniqués. De allí pasaron a las instalaciones de Suecia y luego al Palacio Central para examinar lo expuesto por los Estados Unidos, cuyo embajador en España, doctor Hayes, acompañó a las autoridades e invitados. En estas instalaciones destacan los dos mapas, en jardinería, de los Estados Unidos y de España. El pabellón de los Estados Unidos es también una representación simbólica de la industria norteamericana. Figuran principalmente fotografías y dioramas, exponentes de la industria y el comercio de aquel país.

Visitaron después los ministros y sus acompañantes las demás instalaciones regionales y se detuvieron en la de la provincia de Salamanca, donde el presidente de la Cámara de Comercio de la capital entregó al ministro de Industria y Comercio unos gemelos de filigrana de oro, producto local, rogándole que, en nombre de la ciudad, los entregara a Su Excelencia el Jefe del Estado. Asimismo regaló al ministro otros gemelos iguales. Los ministros y acompañantes visitaron detenidamente el pabellón de Béjar.



Infantería canadiense entra en una ciudad italiana que fué escenario de duros combates.

LEA USTED "El Diario de Avila,"



# EL CAMPO

## y los mercados nacionales

Impresión de la revista «CERES».

El tiempo ha sido bueno para el campo en general, pero mejor aún para unos que para otros, ya que las nubes han descargado agua en abundancia en algunos sitios, asegurando una buena cosecha; en otros, no han hecho las nubes más que pasar de largo y se hace una mala cosecha en muchos sitios. Pero en general, las lluvias que han menudeado han sido muy caprichosas; han sabido a poco, y unos y otros, todos hubieran querido que la cantidad hubiera sido mayor... y en varios que hubiera llovido algo. Pero el tiempo aparte de esto de haber llovido más o menos, de haber salvado o haber hundido cosechas, se ha portado bien porque no han apretado los calores y la granazón de las cebadas se está haciendo bien, y ya es sabido que según granen las cebadas suelen granar los trigos.

Ha habido contratiempos, algunas tormentas con daños graves en ciertos sitios, llevándose la mitad de las cosechas; pero ya es sabido que los granos empobrecen pero encarecen, aunque ha habido años que tanto empobrecieron, que llegaron a encarecer.

Los frios de mayo, del 21 al 24, han causado daños y de considerable en las zonas frías. En frutos y huertas, bastantes; y aun en los cereales hicieron algo, en centenos y trigos más que en cebadas. Es que cuando marcea mayo, aunque sean pocos días, son fatales. Pero, afortunadamente, si la cosecha al final fracasara, no sería por esos frios, que no han tenido gran importancia en el conjunto nacional, sino por falta de agua o sobre de calores. Si se mantuviera el tiempo fresco y llegara alguna llovizna por San Antonio, todavía haría un bien a la cosecha triguera y leguminosa.

Hoy ya todo está pendiente de la granazón, en que como es sabido se juega la cosecha un 20 por 100 a veces. Y ese tanto por 100, es sencillamente el haber suficiente para el consumo nacional, o tener déficit. Así que los días en que estamos cuando trazamos estas líneas, son de gran expectación y emoción en los campos certistas de España.

Peró por el momento, sigue nuestra lecherita con el cántaro de la ilusión cosechera sobre su cabeza; se tambalea algo con el frío y con el no llover en algunas zonas, pero eso hizo derramarse un poco el contenido, aunque todavía hay base para hacerse ilusiones de una buena cosecha nacional.

Las cebadas, que son como es sabido, las que mejor se abonan, están logradas, granando bien y con mucha espiga, con igualdad en el ahijamiento. Están un poco bajas las plantas, pero cerradas, apretadas limpias y de buen color, empezando a volverse con excelente almonado, precioso. Y las algarrobas y lentejas llenas de tabinas, con más grano que paja. Y así pudiera ser el año, largo en grano y corto en paja... Ya sabemos que la paja vale mucho en estos tiempos, y que sería mejor mucha paja y mucho grano; pero al darnos a elegir, optaremos por el grano, por si la paja se la lleva el viento.

Los garbanzos están muy hermosos y con excelente facha. Muy adelantados en el Sur y muy en su tiempo en Castilla. En general las legumbres y leguminosas es-

tán hermosas. Las patatas, salvo los ataques de la cochina plaga, están buenas y en Galicia se espera una de las cosechas más grandes conocidas. A ver si se confirma esta promesa patatera. Las remolachas muy bien, sin novedad, mucha zona y buena planta. De alubias parece que se siembran muchas, atraídos los cultivadores por la libertad completa en unas provincias e incompleta en otras. Los viñedos están buenos, no les ha pasado nada, salvo en alguna zona del Centro que el frío se notó, pero más que nada, aparte de la sanidad de los brotes, se ven en menor proporción que años anteriores, pues algunas ramas han brotado sin flor; esto se atribuye a que las vides están cansadas de dar dos años seguidos abundante fruto, y descansan algo, dejando alguna rama sin brotar fruta. En Andalucía los garbanzos están superiores y además se han sembrado muchos.

### Administración Principal de Correos de Avila

Se pone en conocimiento del público que el vapor «Magallanes» de la Compañía Transatlántica saldrá de Vigo el 17 de Junio actual, conduciendo correspondencia y valijas diplomáticas de las Embajadas de Cuba para La Habana.

Asimismo el vapor «Rio Francoli» de la Compañía Transmediterránea saldrá de Barcelona el 9 de Junio actual, de Valencia el 10, de Cádiz el 13, de Las Palmas el 16 y de Tenerife el 17 conduciendo correspondencia y valijas diplomáticas para Fernando Póo.

También el vapor «Monte Ayala» de la Compañía Aznar, de Bilbao saldrá el 23 de Junio actual conduciendo valijas diplomáticas para los países de América del Sur.

El administrador principal Guillermo Neiras.

## Espéndon homenaje a la Ciencia Española

Por fortuna, la ciencia española no ha estado sumida en un estado de olvido más o menos voluntario por parte de algunos sectores, sino que no han faltado en todos los espíritus selectos, que sobreponiéndose a toda conveniencia han sabido elevarse al rendir un tributo a la verdad. Uno de estos hombres fué el célebre zoólogo alemán, residente en París, profesor Subold.

Este sabio poseía una de las más admirables colecciones de mariposas, constituida por unas ocho mil especies distintas, algunas de las cuales por ser únicas en el mundo, habían servido a numerosos naturalistas para describir por primera vez especies nuevas. El valor de tal colección estaba realizado por el lujo y buen gusto con que el profesor Subold había ordenado y clasificado su colección.

Cuando el célebre naturalista se sintió imposibilitado de continuar su labor científica a causa de su avanzada edad y del exceso de trabajo que sobre él pesaba, regaló íntegra su colección al Museo de Ciencias Naturales de

### Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila  
Junta de Precios

De acuerdo con las instrucciones recibidas del ilustrísimo señor director técnico de Abastecimientos, el precio que como máximo se autorizará para la CEREA durante la presente campaña será de 2'40 pesetas kilogramo de mayor a detall, y de éste al público el de 3 pesetas. Sobre estos precios no podrá incrementarse nada más que el arbitrio municipal.

El gobernador civil, Alejandro Álvarez López-Baños.

### Delegación Provincial del Instituto Nacional de Previsión

SEGURO DE ENFERMEDAD  
Petitorio de Especialidades farmacéuticas

Por el presente anuncio, esta Delegación Provincial hace público que el plazo para solicitar la inclusión en el petitorio de especialidades farmacéuticas del Seguro de Enfermedad de los preparados elaborados por los Laboratorios Nacionales, a quienes pudiera interesar, se ha ampliado hasta el día 25 del corriente mes.

A los efectos de mayor divulgación, nuevamente indicamos que deberá remitirse a la Dirección de la Caja Nacional de Seguro de Enfermedad (Sagasta, 6, Madrid) relación de la especialidad o especialidades de que se trate en la que se haga constar los siguientes datos:

Nombre de la especialidad.  
Composición.  
Forma farmacéutica.  
Envase o envases, determinando la capacidad de cada uno.  
Precio de venta al público.  
Precio de venta especial para el Seguro, teniendo en cuenta que el abastecimiento se efectuará por intermedio de las farmacias.

### Torrón FOTOGRAFO

Estrada, 7.—AVILA

Madrid, poniendo en el regalo tanta gentileza y cariño, que constituye un homenaje a la ciencia naturalista española.

El profesor Subold explicó las causas que le indujeron a hacer este delicado obsequio, diciendo que lo hacía por hallarse convencido de que ningún Museo de Europa cuidaba las colecciones de insectos como lo hacía el de Madrid, y no pudiendo él dedicarse personalmente a su colección de mariposas, con la atención que merecía, no se atrevía a confiársela más que a la Sección Entomológica del Museo de Ciencias Naturales de la capital de España.

### Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila  
Plaza de la Victoria  
(Repeso Municipal)

Lista de los números premiados del CUPON PRO CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 10 de Junio de 1944

Premiado con 25 pesetas, número 066

Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 66

SE COMPRAN  
botellas de marca  
HILARIO JIMENEZ

## La energía eléctrica en España

Es ya viejo el aforismo. A la tendencia observante y rectora del Estado en materia económica, únicamente se le puede frenar con un antídoto: una mayor actividad creadora por parte de la iniciativa privada. Lo habían anunciado los capitanes de la industria más destacados. Y lo señalaron como línea de coacción los elementos oficiales. Si las grandes empresas no hacen que sean realidad ciertos proyectos será el Estado quien los lleve a la práctica.

Y el Estado, a través de su órgano de expansión industrial—el I. N. I.—comienza a concretar en hechos ciertos proyectos que los capitalistas descuidaron.

Y ahí tenemos ya, autorizada su financiación por el Ministerio de Hacienda y su construcción por el I. N. I., a la central térmica de Ponferrada.

Por el momento, se construye para nutrir de energía eléctrica a la empresa—también paraestatal—del aluminio, pero en el fondo tiende a ser el primer elemento de la serie de núcleos de reserva que la futura red nacional de energía eléctrica debe tener para que se organice, con sentido racional, el sistema de distribución eléctrica por la nación entera.

Las penurias que en España sufre ahora la industria en su aprovisionamiento de energía eléctrica, ponen de relieve la urgencia con que se plantea el problema de la racionalización de nuestra producción de electricidad y de igual manera el de la distribu-

ción, compensando unas zonas con otras.

Con todos esos problemas en el aire, fruto de un mal cálculo entre las reservas instaladas y el crecimiento del consumo, mal cálculo que ahora tiene que remediarse con soluciones rápidas, que no siempre son posibles.

Un remedio, lo aplican—aunque sea tarde y con daño—las empresas, construyendo más saltos. Otro remedio—la construcción red nacional—sólo vendrá con el tiempo ya que ahora es difícil encontrar cobre para montar esos miles de kilómetros de líneas de alta y media tensión. El tercero lo busca ahora el I. N. I. con esta central térmica, que más tarde contará con otras tres, situadas en Galicia, Puertolano y Teruel.

Las centrales térmicas, por otro lado han de cumplir otras funciones. Principalmente, la de revalorizar todo el conjunto de la economía de precios de los carbones. Si la producción carbonera ha de crecer, los menudos también subirán su tonelaje y no siempre será posible encontrar mercados para ellos. Su quemazón en centrales térmicas a boca mina, aparte de dar energía eléctrica a precios tan baratos como los hidroeléctricos, completaría en plan de acertado equilibrio la serie de movimientos compensados que es preciso ir produciendo en nuestra economía, necesitada como nunca de nuevas aportaciones de energía, cualquiera que sea la vía de la producción, la térmica, la eléctrica o la mixta.

## DEPORTES EDICTO

### FUTBOL

El pasado jueves, día 8, a las seis de la tarde, y con motivo de la festividad del Corpus, se jugó un emocionante encuentro entre los equipos infantiles de esta localidad San Miguel y «Pimiento», venciendo éste por el tanteo de 2-1.

El primer tiempo fué de dominio Pimentista, logrando su delantera poner en constante aprieto a la delantera contraria. Sin embargo marcó primero el San Miguel, al tirar Azeña un golpe franco cerca de la portería del «Pimiento».

Se centra y el «Pimiento» acaba constantemente la portería contraria, pero la mala suerte en el remate y la buena actuación del portero hacen infructuosos todos los avances de su delantera.

Sigue dominando el «Pimiento» y en un litio en la puerta contraria el árbitro pita un claro penalty, que Juan se encarga de convertir en el tanto del empate.

Desde este momento los jugadores del «Pimiento» se imponen y mandan en el campo, los cuales logran ligar bonitas jugadas, pero no están afortunados en el remate y no se convierten en goles por verdadero milagro, terminando el primer tiempo con el empate a un tanto.

En el segundo tiempo logra el «Pimiento» el tanto del triunfo por mediación de Chus en un fuerte tiro cruzado que el portero ni vió, acabando el partido con la victoria del «Pimiento» por 2-1.

El partido se jugó a un fuerte tren, sobresaliendo en el San Miguel Azeña, que fué el alma del equipo, juntamente con Pita y Luis. En el «Pimiento» todos estuvieron magníficos.

Alineaciones:  
San Miguel: Antonio; Gallo,

Don Pedro Revuelta Gómez Piatero, Juez de Primera Instancia de esta Ciudad de Avila y au Partido.

Hago saber: Que en este Juzgado se tramita expediente a instancia de doña Margarita Barros Hernández, vecina de Navarrevisca, sobre declaración de nulidad de su esposo Isidro Sánchez Martín que se ausentó para la República Argentina en el año de mil novecientos once, haciendo ya más de treinta años que no se tienen noticias de su paradero.

Y para su publicación, por dos veces, con intervalo de quince días, a los efectos del artículo 2.042 de la Ley de Enjuiciamiento Civil se expide el presente edicto en Avila a veintiseis de Abril de mil novecientos cuarenta y cuatro.—Peuro Revuelta—El Secretario, Antonio Sánchez.

MUJER: El Caudillo que por España te pide un sacrificio, te da una formación que irá en beneficio tuyo al saber cumplir el día de mañana tu misión como mujer y como esposa. Cumple el Servicio Social.

### Motrandí, S. L.

MADRID

Fabricantes de Transformadores y maquinaria eléctrica.

Grupos boms, motores, con tadores, etc. Pidan presupuesto al representante. Carrero, San Millán, 4. Avila.

Panizo; Juan, Azeña, Ero; Pita, Luis, Azeña, Marce, Obregón.

«Pimiento»: Losañez; Rubio, Encinar; Honorio, Juan, Juanjo; Navas, Chus, Cornejo (F.) Cornejo (J.) y Fabio.

X. Y. Z.

## Sección religiosa

Día 13, Martes.—Santos Antonio de Padua, cf.; Peregrino, obispo, Fándilo, pb.; Felícula, Aquilina, vgs. Fortunato, Luciano mártires.

La misa y oficio divino son de la infraoctava del Santísimo Corpus Christi, con rito semidoble y color blanco.

### San Antonio de Padua

San Antonio.—Fiesta principal Desde las siete y media Misa de media en media hora. En la misa de ocho y media se hará el ejercicio de los trece martes.

A las nueve, Misa de Comunión general para la Juventud Antoniana. A las once, Misa solemne con panegirico del Santo, a cargo de don Domingo Casado, profesor del Instituto de la ciudad de Val depeñas.

Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, Rosario del Santo, cánticos y solemne reserva. A continuación saldrá la procesión por el itinerario siguiente: Jardines de San Antonio, Carretera de la Estación andén de la Estación y paseo de San Antonio.

### Octavario del Corpus

S. A. I. Catedral.—Se celebran las Cuarenta Horas. Por la mañana, a las nueve, Exposición de S. D. M., Horas y Misa. Por la tarde, a las cinco y media, procesión sacramental por el interior del templo, bendición y reserva.

### Mes de Junio

S. A. I. Catedral.—El Apostado de la Oración dedica el mes al Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana, a las ocho, misa. Por la tarde, a las siete y media, rosario y ejercicio del mes.

Mujer: Cumple tu Servicio Social, que José Antonio nos ha dicho que el mayor orgullo y gloria está en servir, en el jubilo sacrificio de nuestra comunidad y nuestro egoísmo por una empresa mejor.

### Registro Civil

Día 9 de junio.

Nacimiento: Rafael María Rey López, en Travesía de Santa Catalina 3.

Defunción: Moisés Villa López, de 20 años en el Hospital Provincial.

Día 10.

Nacimiento: Jesús Sanz Mangero en el Hospital Provincial.

## «Código del Buen Amor»

Por Ernesto Gutiérrez del Egido

La más sugestiva novedad bibliográfica.

El libro que no debe faltar en ningún hogar.

«Verdadera apología del matrimonio cristiano—dice nuestro Excmo. Preiado en su carta prólogo— es un libro que hará mucho bien; ilustrará a los padres de familia cristianos sobre sus sagrados deberes y los estimulará y enervorizará para el cumplimiento de su altísima misión».

«Código del Buen Amor», es un éxito de Editorial Bibliográfica Española, Barquillo 9, Madrid.

De venta en Avila en las librerías de: Sigrano Diaz, Mariano Banco, Viuda de S. de la Cueva y Manuel A. Diaz.

Cualquiera de estas dos profesiones puede aprender en su propio domicilio, por el método más rápido, económico y sencillo del mundo.

**RADIO**

Pida folleto GRATIS a  
RADIO ENSEÑANZA  
Apartado 10.069.—Cruz, 11.  
Madrid

**CONTABILIDAD**

GRANDES EXISTENCIAS  
VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE  
NORIAS DE  
PRENSAS DE  
TRILADORAS DE  
AVENTADORAS DE  
GALLOS Y REBOS DE  
EN LA FERRONERIA DE

ALAJOS



LA GUERRA MODERNA

LA BATALLA DE LA INVASION

Por JAVIER MARTI

Desde el amanecer del 6 de junio —fecha que pasará a la Historia—, en el Oeste de Europa, en un punto precisamente de ese vasto sector que desde el gofo de Vizcaya hasta el cabo del Norte forma el muro de acceso al Continente, dos gigantes ejércitos están librando la más violenta de las batallas.

No se trata aquí, ni mucho menos, de exponer la predicción de lo que será o pasará. La solución de la incógnita la ha de dar la destrucción de una masa, la que sea, y para que ello suceda es necesario poner pie en tierra, acumular hombres, material, víveres y de todo, y entonces comenzará la fase resolutive.

Hacer fracasar el desembarco, lanzar al agua unos millares de soldados, destruir cien mil o más paracaidistas, y atronar el éter con un comunicado especial en las primeras horas, no puede ser canto de victoria para nadie. Es precisa la batalla de la invasión, necesario el destruir un millón o más de hombres. ¿Quién conseguirá esto? He aquí la gran incógnita a resolver.

A pesar de conocerse algunas cifras, tener datos sobre lo que unos u otros han conseguido y saber ya detalles escalofriantes, no se puede decir nada, y mucho menos predecir. En esa lucha gigantesca que se ha dado en llamar «La batalla de la invasión», el que cada día se destruyan varias decenas de millares de hombres, se encierra en palabras muy sencillas, aunque terriblemente dolorosas: «Las operaciones se desarrollan con arreglo a los planes previstos».

«Y los planes previstos» son en unos destruir y aniquilar, y en los otros lanzar hombres y más hombres, transportados en barcos, llevados por los aires, lanzados desde los aviones con paracaídas, para que se cumpla la ley inexorable de la guerra.

Las noticias cambian de matiz, de modalidad y de sentido. «El grupo X ha sido aniquilado» —dicen de un lado—. Y para contrarrestar el efecto de esta noticia, se alega por el otro: «Hemos seguido llevando nuevos contingentes al campo de batalla». De ahí que de la fuerza de estas potencias al actuar sobre el fiel de la balanza, haya de salir, definitivamente, la solución del enigma.

Treinta meses ha costado a los aliados el preparar la batalla de la invasión. A pueblos ricos, cómodos y exigentes, se les han impuesto sacrificios para esperar este momento en el que se les dijo que de allí saldría la victoria de la guerra. Los otros pueblos, forjados en la dureza del trabajo y de las penalidades, han esperado este momento para demostrar que lo pueden resistir todo. Y en

contraste de unos y otros, está el que los primeros han llegado a la invasión a fuerza de dinero, y por el trabajo acumulado han podido los segundos crear las premisas en algo que permitiera dar una seguridad de victoria.

Pero todo ha quedado delimitado al resultado que diera, a favor o en contra, lo que se encierra en esas ocho letras: INVASION.

Los impacientes, que son los más, parece que quisieran ya la solución. Otros, en número reducido, comprenden que hay que esperar. Hay un grupo insignificante que es el que analiza las informaciones. Y ese grupo suma las divisiones aniquiladas, los aviones derribados, los planeadores de transporte destruidos, los buques hundidos, y, en fin, todo lo que son sumandos a la gran incógnita a dilucidar: La batalla de la invasión.

Von Rundstedt hace las primeras declaraciones

Cuando hayan llegado todas las tropas enemigas se entablarán combates duros, pero valdrá la pena hacerlo

BERLIN.—«Estoy entusiasmado de la magnífica actitud y de la excelente moral de nuestros soldados» —ha declarado el Mariscal Von Rundstedt al correspondiente de la agencia DNB—, en su puesto de mando establecido al Sur de Caen. «El enemigo —agregó el Mariscal— ha formado una cabeza de puente que refuerza continuamente. Nosotros, no nos dormimos y sabemos perfectamente el fin que persigue. Las contramedidas adoptadas serán eficaces en el momento deseado, pero, como es evidente, no puede divulgar la clase de estas medidas. Si los combates venideros son duros los miraremos con calma y confianza absoluta. Lo hecho hasta ahora no nos ha sorprendido en absoluto. Tiene el adversario aún muchas tropas en camino. Cuando hayan llegado todas se entablarán combates muy duros, pero al menos valdrá la pena hacerlo.» —EFE.

A las cien horas de la invasión

LONDRES.—El redactor militar de la agencia Reuter, escribe: «La invasión cuenta cien horas de existencia. Ha habido fluctuaciones en los combates. Los aliados tuvieron que hacer frente a algunas dificultades de abastecimiento, a consecuencia del mal tiempo, pero todas las tentativas de los alemanes para aniquilar el

Contraofensiva alemana en los alrededores de CAEN

Es inminente una gran batalla entre esta ciudad y Bayeux

Los submarinos inician el asalto contra la flota de invasión

Cuartel General del Führer.— Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«Los combates que se libran en la cabeza de puente enemiga de Normandía, aumentan en violencia a medida que llegan refuerzos por ambas partes. Ha fracasado un intento de desembarco efectuado inmediatamente, al Sur de la desembocadura del Sena, cerca de Tresville, por efecto de los dis-

paros de nuestras baterías costeras, con elevadas pérdidas para el enemigo. Un barco de guerra fué hundido y los demás tuvieron que virar de bordo. Progresan favorablemente las acciones de limpieza alemanas en la orilla oriental del Orne. Fracasaron los contraataques enemigos dirigidos contra Touffreville.

En la región de Caen-Bayeux, prosiguen los duros combates de tanques. El enemigo consiguió, después de encarnizada lucha, hacer retroceder a nuestras líneas de cobertura, detrás de las cuales han sido concentradas nuestras reservas.

En la península de Cherburgo se libran encarnizados combates. Nuestras tropas se batieron en este sector en forma ejemplar contra fuerzas enemigas importantes y frente a una aviación superior.

En el conjunto del frente numerosos islotes de resistencia y puntos de apoyo cercados por el enemigo, resisten, y libran encarnizados combates.

En los tres primeros días de invasión, han sido destruidos más de 200 tanques enemigos y han sido hechos varios millares de prisioneros. Además, el enemigo, y especialmente, sus tropas aerotransportadas han sufrido pérdidas en hombres extremadamente elevadas.

Las fuerzas navales y los aviones de combate alemanes infligieron ayer elevadas pérdidas a la flota de desembarco enemiga. En los accesos occidentales del Canal de la Mancha, nuestras fuerzas navales ligeras encontraron una formación de cruceros y destructores enemigos, superiores en fuerza. En el combate entablado, que se prolongó varias horas fueron gravemente alcanzados por torpedos un crucero y un destructor del adversario. Fué perdido un contratorpedero alemán.

En los combates librados por nuestras fuerzas de protección contra las lanchas rápidas enemigas frente a los emplazamientos de las fuerzas desembarcadas y, en el Canal de la Mancha, fueron averiadas varias unidades enemigas.

AGRICULTORES!

Norias todos tipos. Aventadoras a brazo. Elevadores. Empacadoras, últimos modelos. Empacadoras. Prensas de uva. Cortarraices. Trituradores. Arados. Rodillos. Motores eléctricos y gasolina.—Necesitamos agentes comisionados Talleres, Fundición y Maquinaria Agrícola.— Paseo Alvarez Talariz, 5 y 7.—Valladolid.

aliadas cooperaron en la ofensiva contra los submarinos que amenazaban atacar la comunicación con las cabezas de puente en Francia, según se comunica hoy.

Aviones británicos y norteamericanos, aparatos del servicio costero y fuerzas navales de superficie, patrullan por la región en busca de submarinos, lanchas torpederas y otras unidades navales alemanas. No se ha facilitado ninguna noticia concreta sobre esta «gran caza», pero hay razones para creer que todo marcha perfectamente.—EFE.

Amenaza submarina

Cuartel General de las fuerzas expedicionarias aliadas. Las fuerzas navales y aéreas

LOS ALIADOS anuncian haber ocupado Isigny y Trevieres

Fueron destruidos tres patrulleros alemanes.

Desde el 6 de junio, la Marina de Guerra y la Aviación alemana así como las baterías de costa de la Marina y del Ejército han hundido dos cruceros, tres destructores, seis transportes con 30.000 toneladas, 5 embarcaciones de desembarco especializadas en el transporte de tanques, con 15.700 toneladas de desplazamiento total, y cinco barcasas de desembarco de tanques, con 2.600 toneladas de desplazamiento.

Han sido averiados por bombas torpedos u obuses, un crucero pesado, otros tres cruceros, seis destructores, cinco lanchas rápidas, ocho transportes —con un total de 41.000 toneladas— y catorce embarcaciones de desembarco especiales; fueron hundidas o averiadas otras numerosas unidades de desembarco más pequeñas y canoas de asalto. Muchos navios de guerra y de desembarco enemigos chocaron con nuestras barreras de minas. Por tanto, las pérdidas del enemigo se elevan, por lo menos, a veintiuna unidades grandes y medianas, a lo que debe añadirse numerosas barcasas de desembarco.—EFE.

Parte aliado

Cuartel General del Cuerpo Expedicionario aliado.—Comunicado oficial núm. 9 dice.

«Tropas norteamericanas han conquistado Isigny. A pesar de las desfavorables condiciones atmosféricas, ha continuado sin interrupción el desembarco de hombres y de material.

En la región de Caen, las tropas británicas y canadienses se han mantenido firmes contra poderosos ataques desencadenados

en la mañana de ayer por la infantería y unidades acorazadas enemigas. Nuestras fuerzas han entrado en contacto con poderosos contingentes enemigos cerca de Conde-Sur-Senilles. Se lucha ininterrumpidamente en otros sectores.

El mal tiempo durante el día de ayer limitó nuestras operaciones aéreas a vuelos de patrulla sobre el campo de batalla y a operaciones de aparatos del servicio de protección de costas.

El destructor enemigo que encalló a la altura de Batz, en la península de Brest, como consecuencia de la batalla librada en la mañana de ayer, entre unidades navales alemanas y aliadas, fué atacado por nuestra aviación, que le dejó convertido en un montón humeante. Un avión enemigo fué derribado veinte millas al Norte de Brest por nuestras patrullas contra lanchas rápidas.

Durante la noche pasada, una poderosa fuerza de bombarderos pesados, de los cuales no han regresado ocho, atacó aeródromos enemigos en Fiers, Rennes, Laval y Lemans en el Noroeste de Francia y centro ferroviario de Etampes.

Bombarderos ligeros hostigaron las comunicaciones enemigas a retaguardia del teatro de operaciones.

Durante la noche, las condiciones meteorológicas no mejoraron. Los cazas nocturnos derribaron cuatro aparatos enemigos sobre la cabeza de puente. Aviones del servicio de protección de costas colaboran con nuestras fuerzas navales en una ofensiva vigorosa contra los submarinos que amenazan con atacar nuestras líneas de comunicaciones a la región asaltada.»—EFE.

Los aliados ocupan Viterbo en Italia

Paracaidistas y artilleros italianos luchan al lado del ejército alemán

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER.—En Italia, el centro de gravedad de los combates continuó ayer en el sector occidental del Iber, donde el enemigo atacó nuestra retaguardia con importantes fuerzas acorazadas y consiguió penetrar en la ciudad de Viterbo, después de una violenta lucha.

Al Este del Tiber, el enemigo siguió nuestros movimientos de despegue en los montes Sabinos y en las pendientes meridionales del gran Sasso. Siempre en forma vacilante, hostigando su avance por nuestras retaguardias y teniendo que vencer las numerosas destrucciones realizadas en las carreteras.

En los duros combates defensivos librados en estos últimos días, se han distinguido especialmente, un grupo de combate de la IV División alemana de paracaidistas, mandada por el comandante Gericke, y eficazmente sostenido por carros de asalto del 216 grupo de carros, por elementos del Regimiento italiano de pa-

raicadistas «Folgore», del ejército republicano fascista, y los artilleros italianos que formaban parte de las baterías de la D. C. A. alemana.

Aviones de combate pesados atacaron en la noche del 9 al 10 de junio, las concentraciones de barcos a la altura de Nettuno y averiaron seis unidades enemigas.—EFE.

Gasógenos G. H. L. Entrega rápida

Pida informes de los muchos instalados, al representante. CARREIRO. San Millán 4. Avila.

RECORDATORIOS DE 1.ª COMUNIÓN Siempre últimos modelos Imprenta de «EL DIARIO DE AVILA»

REPARACIONES

en máquinas de coser y gramófonos por competente mecánico. Casa SANDOVAL. Plaza de Santiago núm. 5.

PROXIMA COSECHA ALUBIAS

Interesa de productores, ofertas de partidas importantes de alubias y otros frutos del país. Envíen muestras.

REPRESENTACIONES «MARCOTY» Soto Mancera, 25. -- BADAJOZ

Todo menos braguero

sistemas que molestan sin retener la hernia. Para personas de piel delicada existe el moderno invento ADMINISTRICO HERNISAN que facilita el cierre del orificio herniario con extraordinaria comodidad. Consulte al médico (Patente de Invención 154251). (C. C. S. 5.817). AVISO: Visita en AVILA: Sábado, 17, de 10 a 2. Consultorio, doctor don Valeriano Martín Coll; calle, Pedro Lagasca, 7; según su prescripción.

HERNISAN (ESTUDIO ORTOPEDICO). BALMES, 104. BARCELONA.

de hierro, palas duras, tirantes, etc., dicen cuantos han usado estos anticuados



## Comedor de Caridad

Señores a quienes se ha rogado concurren en la presente semana; Sacerdote: Don Eusebio Domínguez Jiménez.

Don Saturnino Muñoz, don Castor Martín, don José Montero, don Adrián Medrano, don Mariano Miguel, don Félix Martín Gutiérrez, don R. Stututo Moyano, don Senén Martín.

### Donativos

Una señora que oculta su nombre 1 kilo de chicharrón, 1 500 de tocino y 4 de garbanzos; un angelito al volar a cinco dejó para el Comedor 140 pesetas; Comisaría de policía 10 naranjas y 9 plátanos; doña Josefina Muñoz, 10 pesetas; doña Josefa Muñoz, 10 pesetas; doña Benita Fernández, cuatro docenas de huevos; un ama amante de los pobres, 300; un sacerdote, 5; don Julián Acha, 50; un médico amante de los pobres, 25; en memoria de un difunto, 10; señor inspector del ferrocarril, 16 naranjas y 3 plátanos; Asocio de la Universidad y Tierra de Avila, ocho sacos con piñas.

Hace pocos días consignamos los donativos de unos niños al hacer su primera comunión. Con sus gasas blancas desaharon por el Comedor, acompañados de sus padres y parientes más próximos. Todos ellos compartieron la alegría de los otros niños, obsequiosos con los pobres. Y ante ellos se arrojaban con el divino espíritu de caridad por Cristo ordenada.

Y son otros padres los que con este espíritu hacen el donativo de un niño al pasar por la tierra. Augmento que va o al cielo. Y con este espíritu cristiano de saber que en el cielo está se le muestra a los pobres del Comedor así en el obsequio.

Los pobres del Comedor de Caridad han tenido en este contraste la gratitud mas honda unida a la plegaria fervorosa para los niños de la tierra que les parecían ángeles, acudiendo en su auxilio, y los niños del cielo, que lo son, y al pasar por la tierra, les dejan su socorro.

## Caridad Antoniana

Mañana, fiesta de San Antonio de Padua, al mediodía la Juventud Antoniana reparará trajes a veintiseis niños pobres. Acto seguido y en el salón de la Juventud Antoniana obsequiará a cien niños pobres con una abundante comida; el postre lo costea la Cofradía de Ferroviarios.

### El Día del Seminario Franciscano

Ayer se celebró con extraordinarios cultos en la Iglesia del Convento de San Antonio, donde continúa el ejercicio de la novena del Santo con gran concurrencia de fieles, el Día del Seminario Franciscano, recaudando José donativos para el fomento de vocaciones franciscanas. La mesa de honor fué presidida por las ilustrísimas señoras de Pintos, Condesa de Montefrío, doña Rafaela Abaín, doña Isabel de Sastre y señora viuda de Brévers, siendo la recaudación bastante lucida.

## RECAUCHUTADO DE NEUMÁTICOS

Suspendida la fabricación de neumáticos nuevos, la CASA T. VELAZQUEZ, Comandante Albarrán num. 2, admite cubiertas para recauchutar por las marcas «Pirelli», «Continental», «Michelin» y «Firestone».

PERDIDA de tres llaves atadas por una correa, desde la cuesta Carril a la carretera. Se ruega a la persona que las haya encontrado las entregue en esta imprenta. Se gratificará.

## Los nuevos reclutas del Regimiento de Defensa Química juran la Bandera

### El acto tuvo lugar con la emocionante severidad del estilo castrense

En el magnífico cuartel del Regimiento de Defensa Química, de guarnición en esta plaza, se verificó ayer la Jura de la Bandera de los nuevos reclutas en número de más de doscientos.

En la plataforma a lo alto de la escalinata del fondo del patio había sido dispuesto un artístico altar gustosamente adornado con ramaje y motivos castrenses sobre el que se celebró misa de campaña, oficiada por el capellán del Regimiento, don Jesús López Jiménez.

Al acto asistieron el teniente coronel primer jefe de la Comandancia de la Guardia Civil, don Nicolás Rivera Yerro; el comandante, segundo jefe, don Juan Gallo, y los oficiales y suboficiales de la misma de la que también en el mismo acto juraban la Santa Enseña diecinueve guardias civiles.

Poco antes de empezar el Santo Sacrificio de la Misa llegó al cuartel la Bandera de la Academia de Intendencia, escoltada por una compañía de tropa, que mandaba el capitán señor Martínez Cabrera, con escuadra de gastadores y banda de cornetas y tambores, así como la Banda de Música de dicho Centro de Enseñanza Militar, que interpretó durante la misa escogidas composiciones musicales. A su llegada le fueron rendidos los correspondientes honores a la Enseña de la Patria; y ante ella, terminada la misa de campaña, el comandante del Regimiento, señor Alvarado, tomó el juramento a los reclutas con la fórmula de ritual.

En este momento el aspecto que ofrecía el patio era magnífico: se veían a un lado alineados los soldados de Regimiento; irás allí la compañía de la Academia de Intendencia y, frente a la Bandera los dos centenares y pico de reclutas, entre los que destacaban los uniformes de los diecinueve números del Benemérito Cuerpo de la Guardia Civil, que la juraban.

Si lo que se ofrecía a la vista hacía llegar al alma la sensación de patriótica sublimidad, culminó la emoción al resonar en el ámbito un recio y vibrante ¡¡¡ jurado salido de tantísimos pechos como de uno solo en viril y uniforme grito.

Acto seguido fueron pasando uno por uno estampando su beso en la Bandera y después desfilaron todos por debajo de la Cruz que formaban la espada con el mástil del sagrado emblema patrio.

Terminada la ceremonia, el teniente coronel, primer jefe del Regimiento de Defensa Química, señor Rueda, dirigió a los nuevos soldados una brillante y férvida alocución haciéndoles ver el verdadero significado del acto que acababan de realizar.

La Bandera fué despedida con los mismos honores que a la llegada regresando de nuevo a su Casa solariega.

Seguientemente tuvo lugar marcial desfile de toda la fuerza allí concentrada, al mando del teniente coronel primer jefe del Regimiento, señor Rueda. La compañía de tropa era mandada por el comandante don Domingo Alvarado, con su ayudante el teniente don Defina Bartolomé; al mando de las secciones primera, segunda y tercera, respectivamente, los capitanes señores Ortiz, León y Murga. Seguían detrás los reclu-

tas, que marchaba el capitán señor Rey, cuyos pelotones dirigían los tenientes don Fernando Mirat Risueño, don Miguel Palacios Fernández y don Antonio Asiain Canas. El de la Guardia Civil era mandado por el sargento, comandante de puesto de esta Comandancia, don Arsenio García.

El desfile, en el que quedó bien patente la magnífica disciplina militar de los en él participantes, se verificó cantándose el himno del Regimiento, música del comandante del mismo, don Domingo Alvarado.

En ese día todos los soldados de Defensa Química gozaron de permisos y asuetos especiales, sirviéndoseles a mediodía un rancho extraordinario.

## SE VENDE

Mostrador conservador de helados, garrapas con sus cubos y moldes para lo mismo, dos máquinas heladoras de 15 litros de cubida, galletas y vasitos y sorbetes. Calle de Duque de Alba, núm. 4. Confitería-Bar Casa «LA RUBIA»

## Real Monasterio de Santo Tomás

Ayer se celebró con gran solemnidad en el Real Monasterio de Santo Tomás el Corpus Dominicano. A las siete de la tarde, cuando la Comunidad empezó el canto solemne de las Completas, la magnífica iglesia se iba llenando de público en espera de la tradicional procesión por los Claustros.

Después del rezo del Santo Rosario, con letrias al Santísimo Sacramento, el P. Prior del Convento pronunció una sentida plática, llena de teología eucarística, que los fieles siguieron con devoción y preparó los ánimos para acompañar triunfalmente al Rey Sacramentado. El Claustro del Silencio estaba artísticamente engalado con alfombras de flores, que hablan muy alto del buen gusto y devoción de los Hermanos de obediencia y justifican para Fr. Santiago el premio que hace días le ha concedido la Escuela de Artes y Oficios. En el Claustro de Reyes, sobre el brocal del Pozo, se erguía entre flores y follaje, la hermosísima imagen de la Virgen del Rosario, que por medio de un mecanismo especial obra también de los Hermanos de obediencia, fué girando durante la procesión, siguiendo al Santísimo Sacramento.

Durante las estaciones, en los altares bellamente decorados, la Schola del Monasterio interpretó, bajo la hábil batuta del P. Felicitísimo, magníficas piezas eucarísticas de Palestrina. El público, que llenaba materialmente los Claustros, exploy su devoción cantando entusiastamente el himno de los Adoradores. Un grupo de niños, vestidos de dominicos, arrojando pétalos de rosas a Jesús Sacramentado, puso su nota de inocencia a la hermosa fiesta, que terminó con la bendición de Nuestro Señor a la devota concurrencia de fieles.

SE VENDE Titulo enagenado de la Corona, para constituir la fianza de procurador. Para informes: Abogado señor Pancorbo. Vallespín, 20. Avila.

## Comisaría General de Abastecimientos y Transportes Delegación Provincial SUMINISTROS

A partir de mañana, día 13, se efectuará un suministro a las cartillas inscritas en los establecimientos de esta Capital, en la forma y cuantía siguientes:

### ADULTOS

**Aceite.**—Cuarto de litro, al precio de 1'15 pesetas ración; tira de cupones II de la semana 51.

**Azúcar.**—Doscientos cincuenta gramos, a 0'90 pesetas ración; tira de cupones V de la misma semana.

**Alubias.**—Cien gramos, a 0'35 pesetas ración; tira de cupones III de la semana 51.

**Pasta de sopa.**—Cien gramos, al precio de 0,60 pesetas ración; tira de cupones IV de la misma semana.

### INFANTILES

**Aceite.**—Cuarto de litro, al precio de 1'15 pesetas ración; tira de cupones II de la semana 51.

**Azúcar.**—Doscientos cincuenta gramos, a 0'90 pesetas ración; tira de cupones IV y V de la misma semana.

**Leche condensada.**—Dos botes, a 7,20 pesetas ración (mas impuestos); tiras de cupones IV y V de la misma semana.

**Pasta de sopa.**—Cien gramos, a 0'60 pesetas ración; tira de cupones III de la misma semana.

Durante la presente semana, se efectuará también un suministro de carbón en la forma siguiente: Mineral.—Cartillas familiares: 80 kilos (40 de granza y 40 de grueso), cupón núm. 31.

Cartillas colectivas: La cantidad asignada en la misma, 50 por 100 de cada una de las clases señaladas, cupón núm. 1.

Vegetal.—Cartillas familiares: 25 kilos, cupón núm. 29.

Se advierte a los industriales carboneros que este suministro deberán despacharlo en la proporción indicada, es decir, que no pueden despachar una clase sola.

El gobernador civil, Alejandro Álvarez López-Baños.

## Centro Cultural Abulense

Guión de la conferencia «Iniciación al estudio de la Economía y Potencial de Guerra»

Evolución de la Economía. Actos, formas, concepciones y sistemas económicos. Constitución de la ciencia económica.

«Economía de Guerra». Concepto de la guerra. Evolución de las necesidades del Ejército. «Guerra total». Definición de «Economía de Guerra».

«Potencial de Guerra» Fuerzas actuales y fuerzas potenciales. Potencia de guerra. Fuerzas actuales de aplicación a la guerra. Definición de «Potencial de Guerra». Factores que constituyen el Potencial de Guerra. Determinación de su número. Limitación de estos factores para su examen, en tiempo y espacio. Factores actuales. Factores eventuales y futuros. Factor geográfico. Demográfico. Político: propaganda, moral de la nación, aptitud del Estado para hacer la guerra, duración de la guerra, desarrollo de los métodos de guerra. Factor económico.

Partes que comprende el estudio de la «Economía de Guerra». La conferencia se tendrá el jueves próximo, 15 de junio, en el Instituto de Enseñanza Media, a las 8 30 de la tarde. La entrada es libre.

Tip, y Encd. de Senén Martín.-Avi

## El sábado próximo serán impuestas al general Díaz Varela las insignias del generalato en Las Navas del Marqués

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo don Santos Rodríguez Muñoz, alcalde y jefe local de Las Navas del Marqués que ha tenido la atención de invitarnos a los importantes actos que tendrán lugar en dicha localidad el sábado próximo con motivo de la imposición de las insignias del generalato, costeadas por el pueblo, al general Díaz Varela, que ha sido nombrado hijo adoptivo de Las Navas.

Agradecemos al señor Rodríguez Muñoz su delicadeza y amabilidad.

## El Dr. Tejerina

resnada su consulta, de 12 a 2 en su clínica particular (Ramón y Cajal 8), teléfono 204

### De días

Mañana, festividad de San Antonio de Padua, celebrarán sus días las señoras de Laorden, Picón (don Ismael), González (don Fernando), doña Antonia Castellano, viuda de Martín, señoritas de Picón, Hernández, Mediero; señores Veredas, Martín, Martín Alonso, Sánchez Marino, Montero, Alfin, López Caro, Manzanares, Agustín, Vera, Vinuesa, Mateos Valle, Sierra, Guerras, Elías y de la Cruz Vaquero.

### Viajeros

#### Viajero ilustre

De paso para Madrid, ha pasado unas horas en nuestra capital el ministro del Trabajo, señor Girón.

—Ha regresado a Avila—procedente de Madrid— el doctor Tejerina, que ha formado parte del tribunal para la provisión de plazas de la Beneficencia provincial.

—Después de pasar una temporada al lado de sus parientes, los señores de Rueda Torrejón, ha salido para Pamplona, donde reside, la señorita María Esther Es-lava Pérez de Larraya.

### Primera Comunión

En la Iglesia Parroquial de San Juan, cuyo altar mayor estaba preciosamente adornado, recibió por primera vez el Pan de los Angeles la monísima niña Pilarcita Romera Arrabal de manos del virtuoso sacerdote don Gregorio Coronado, que pronunció sentido fervoroso. Acompañaron a Pilarcita sus padres don Jacinto y doña Dolores, sus hermanos, padrinos, tíos, primos y otros familiares y amigos, recibiendo muchas felicitaciones, a las que unimos la nuestra, que expresamos a sus cristianos padres y familia y deseamos a la angelical niña crecimiento constante de virtud en el amor siempre fervoroso a Jesús Sacramentado.

### Aniversarios

Se cumple el primer aniversario del fallecimiento del industrial que fué de esta plaza don José Gil Sánchez. Por el eterno descanso de su alma se han celebrado sufragios esta mañana.

—También hace once años que finó doña Gerarda Martín Picón, por la que se han celebrado misas en distintos templos de esta ciudad, que se repetirán mañana.

A las respectivas familias de los finados (q. e. p. d.) renovamos nuestro sentimiento.

SE NECESITA ama de cría Razón: Antonio Canales Montejo. Maello (Avila).

## ADQUIERA en la representación NIETA DE EUSEBIO A. PEREZ

Bicicletas B. H. Radios «Telefunken» Máquinas de coser ALFA. Exposición: Caballeros 11, 13 y 15

## La Real e Ilustre Archicofradía de Jesús de Medinaceli en Avila

También visitó nuestra ciudad una excursión de la Escuela de Artes y Oficios de Salamanca

Ayer a las diez y media llegó a esta ciudad una excursión organizada por la Real e Ilustre Archicofradía de Nuestro Padre Archicofradía de Medinaceli, de acuerdo con la Oficina de Información del Turismo en esta capital, integrada por cerca de quinientas personas y dirigida por el R. P. Sixto María Pesquera (O. M. C.), con el vice herman mayor, don Enrique Boto, el comisario de fiestas, señor Pérez Cabrero; el tesorero, señor Steso; y el contador, don Alejandro de Luis Desde el tren se dirigieron los excursionistas a la iglesia del convento de San Antonio, donde ofició el santo sacrificio de la misa el P. Sixto, asistido por el pequeño José Luis Pastor y su papá, miembros ambos de la excursión. Durante la misa cantaron preciosos motetes las jóvenes avilanas, acompañadas al armonium por el maestro de Capilla de la S. A. I. Catedral.

Terminado el santo sacrificio visitaron el museo de Nuestra Señora de la Portería, y a continuación los lugares teresianos más importantes, dividida la excursión en grupos, al frente de los cuales figuraban los guías de la Oficina de Información del Turismo, cuyos servicios funcionaron admirablemente, hasta el regreso de los excursionistas en el tren de la tarde.

### Excursión salmantina

También visitó Avila en el día de ayer una nutrida excursión organizada por la Escuela de Artes y Oficios de Salamanca, integrada por alumnos de ambos sexos de dicho centro cultural, acompañados por el director y profesor. Esta excursión fué acompañada en su visita a los principales monumentos y lugares teresianos por el ilustre director de la Escuela de Artes y Oficios de Avila, señor Veredas.

### Un libro magnífico:

## Páginas Guerreras

El mejor escritor: Nazario S. López «Nazarrite».

Lo recibiréis a reembolso pidiéndolo a «Elyte». Arenas de S. Pedro

SE VENDEN las casas San Juan de la Cruz 24 y 26, ésta recién reformada, con piso nuevo desahogado, con patios. Rentan 4,50 libre, contando que la mayoría de los pisos son rentas antiguas. Para tratar: Plaza Santa Teresa 6, tienda.

SE VENDE casa con huerta. Razón: Calle del Puente 14.

## Gasógeno «Osqui»

ENTREGA INMEDIATA Agente para Avila y Provincia MOISES ALONSO AVILA

## Dr. S. LEON

Director por oposición del Dispensario Antituberculoso: PULMON Y CORAZON MEDICINA INTERNA Consulta de 11 a 1. Generalísimo 13 (Censura sanitaria núm. 258)

## COMPRE USTED

## Calzados García

Martín Carramolino, 24 Pasada a la Posada de la Fruta.

## Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima 27,7 a las 16 horas. Mínima 10,4 a las 7 horas. (Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)